

COLOMBIA >

## Ecopetrol y el Inpec, entre las cinco instituciones que la Procuraduría investiga por acoso y maltrato laboral

El Ministerio Público informó que indaga a funcionarios que supuestamente insultan, persiguen y discriminan a subalternos

Por Juan Sánchez Romero

18 Sep, 2024 10:17 a.m. | Actualizado: 18 Sep, 2024 12:54 p.m. CO



Los casos están siendo verificados por los organismos de control. Los actos de acosos incluirían palabras grotescas, presión y sobrecarga laboral - crédito Senado

En las horas de la mañana del 18 de septiembre de 2024 la Procuraduría General de la Nación dio a conocer que emprendió investigaciones por casos de presunto acoso laboral en contra de algunos funcionarios de Ecopetrol, el Inpec, el Instituto Agropecuario Colombiano (ICA), la Unidad de Búsqueda de Personas Dadas por Desaparecidas (Ubpd) y la Superintendencia de Transporte.



Te puede interesar: Este es el exfutbolista colombiano que será extraditado a Estados Unidos por narcotráfico: jugó en el Cali, el Santa Fe y el América >

Según el ente de control, esta sería una práctica eje de una serie de denuncias que ya fueron escaladas por las autoridades, debido a las reiteraciones.

Ahora puede seguirnos en [Facebook](#) y en nuestro [WhatsApp Channel](#).



Te puede interesar: Informante de Gustavo Petro sobre supuesto plan para asesinarlo resultó siendo Alfredo Saade: insólito testimonio >

### Los casos puntuales

En el caso de Ecopetrol, la Procuraduría informó que Sandra Milena Delgadillo Vargas y Ana Patricia Carrillo Rueda, ambas de la oficina de Juzgamiento Disciplinario de la empresa, **están bajo investigación por presuntamente insultar, acosar y perseguir a otros empleados de manera repetitiva.**

Estas conductas habrían tenido lugar en diversos momentos, como reuniones virtuales y conversaciones con directivos, según informó la institución.



Te puede interesar: Bruce Mac Master, presidente de la Andi, retó a la ministra del Trabajo a que diga el impacto real de la reforma laboral >

De la misma manera en el Inpec. Según la información de la autoridad disciplinaria distrital se está investigando a Miryam Amparo Jiménez Rincón, auxiliar administrativa, luego de que Darío Cerro Barrera, afectado por su pandemia de covid-19 y una posterior

### Lo Último | Colombia

Cartagena: Pico y Placa para este jueves 19 de septiembre



¿Tienes carro en Villavicencio? Averigua si puedes circular en la ciudad

Pico y Placa: qué carros descansan en Cali este jueves 19 de septiembre

Pico y Placa: ¿Puedes manejar en Bogotá sin infringir la ley?

Pico y Placa en Medellín: restricciones vehiculares para evitar multas este jueves 19 de septiembre

### Te Recomendamos

- 1 Se filtraron los nombres de los nuevos eliminados del 'Desafío XX': de quiénes se trata
- 2 Duro golpe para Petro, Consejo de Estado tomó decisión frente a la nulidad que interpuso a la investigación de su campaña
- 3 Así fueron los momentos de terror en un vuelo que iba de Medellín a Barranquilla, afectado por los vendavales huracanados: el avión tuvo que aterrizar de emergencia en Cartagena
- 4 Resultados de la Lotería de Cundinamarca: ganadores de este lunes 16 de septiembre
- 5 Directivo de Presidencia reconoció que la Uiaf cometió un "error" al entregar el documento que advierte del software 'Pegasus'

luego de que Doris Gerena Parra, afectada por su enfermedad de covid-19 y una posterior depresión, denunciara haber sido acosada laboralmente.



Procuraduría abre expediente para esclarecer acusaciones de acoso laboral en instituciones como la Superintendencia de Transporte - crédito Freepik

La Procuraduría "verifica la denuncia de Doris Gerena Parra, profesional especializada, quien indicó que **a partir de su prolongada incapacidad por el covid-19, pérdidas familiares por el mismo virus y diagnóstico de depresión, la investigada presuntamente insistió en que la denunciante debe ser retirada como colaboradora del instituto en las reuniones con los directivos y otros espacios laborales**", informó.

El Ministerio Público también extiende sus investigaciones al Instituto Colombiano Agropecuario (ICA). El director técnico de Análisis y Diagnóstico, Jorge Evelio Ángel, es señalado por conductas de presión y obstaculización en la labor de sus colaboradores "suscritos al instituto por prestación de servicios en medio de una comisión de servicios que debía ser realizada".

El objetivo de las averiguaciones es **confirmar si Ángel empleó un lenguaje inapropiado y presionó de manera indebida durante una comisión de servicios**, de acuerdo con el reporte.



Hasta en la Unidad de Búsqueda de Personas Dadas por Desaparecidas (Ubdp) se conocieron casos de presunto acoso laboral - crédito Ubdp

En otro de los casos, también se averiguan las conductas presuntamente delictivas en la Unidad de Búsqueda de Personas Desaparecidas (Ubdp). Alba Lucía Rincón, técnica de la Unidad, es acusada de acoso laboral por proferir comentarios despectivos sobre la salud mental, creencias religiosas e inclinación sexual de su colega Angie Trujillo Anear, una funcionaria de la entidad. Cabe destacar que dichos comentarios habrían sido realizados de manera pública y reiterada.

Finalmente, la Superintendencia de Transporte enfrenta su propia investigación. María Angélica Tello Coley, profesional especializada en dicha entidad, es investigada debido a una denuncia de la servidora Laura Galeano Moreno, quien alegó en su denuncia malos tratos y una sobrecarga de trabajo que se podrían considerar como acoso laboral.

Estas investigaciones buscan aclarar y sancionar cualquier conducta irrespetuosa y abusiva dentro de estas instituciones, como indicó la Procuraduría General.

### **Un escándalo en la JEP: una alta funcionaria, investigada por tres casos de presunto acoso laboral**

Sandra Jeanette Castro, presidenta de la Sala de Definición de Situaciones Jurídicas de la JEP, fue denunciada por tres empleadas de la institución que aseguran haber vivido episodios de acoso laboral. Según las alegaciones, que están bajo investigación de la Comisión Nacional de Disciplina Judicial (Cndj), las mujeres habrían sido víctimas de

malos tratos.

Detallaron que el acoso comenzó desde que se integraron a su equipo en 2023. **Los testimonios ante la Cndj describen un ambiente de trabajo tenso, caracterizado por la poca colaboración entre colegas y una fuerte actitud de la magistrada.**



La magistrada Sandra Castro se enfrenta a tres procesos por acoso laboral - crédito JEP visible

Una de las denunciadas relató que, con el paso del tiempo, los comentarios descalificativos de Castro se volvieron constantes, lo que habría afectado su salud mental con síntomas de ansiedad y depresión. Entre las frases recibidas estaban: **“Eso no lo hace ni un estudiante de primer semestre de derecho”** y **“deberías plantearte seriamente si quieres ser abogada”**, según recogió *Blu Radio*. La situación fue tan grave que una de las empleadas confesó haber considerado quitarse la vida.

Las otras dos funcionarias también relataron experiencias similares, en las que los comportamientos presuntamente abusivos incluyeron menosprecio a sus capacidades profesionales y descalificaciones regulares de sus competencias laborales. Las tres denuncias han llevado a la Cndj a abrir una investigación para determinar la culpabilidad de Sandra Jeanette Castro en estos casos.

Compartir nota: [f](#) [@](#) [X](#) [in](#) [↗](#)

#### Seguir leyendo

Este es el exfutbolista colombiano que será extraditado a Estados Unidos por narcotráfico: jugó en el Cali, el Santa Fe y el América [→](#)

Camilo y Evaluna revelaron cuáles son los nombres “reales” de sus hijas Índigo y Amaranto y sorprendieron a sus seguidores [→](#)

Bruce Mac Master, presidente de la Andi, retó a la ministra del Trabajo a que diga el impacto real de la reforma laboral [→](#)

#### + Temas Relacionados

Acoso laboral   Ecopetrol acoso laboral   Procuraduría   Investigación   Ministerio del Trabajo  
Colombia-Noticias

Sigue todas las noticias de

Sigue todas las noticias de

## Más Noticias

### Resultados de la Lotería del Meta: ganadores de hoy 18 de septiembre

Enseguida los resultados del sorteo de la Lotería del Meta y averigüe si ha sido uno de los ganadores



### Cartagena: Pico y Placa para este jueves 19 de septiembre

Este programa de restricción vehicular aplica de lunes a viernes en la ciudad



### ¿Tienes carro en Villavicencio? Averigua si puedes circular en la ciudad

El Pico y Placa cambia constantemente por lo que es necesario mantenerse actualizado



### Pico y Placa: qué carros descansan en Cali este jueves 19 de septiembre

La restricción vehicular en la ciudad cambia todos los días y depende del tipo de auto que tienes, así como último número de tu placa



### Pico y Placa: ¿Puedes manejar en Bogotá sin infringir la ley?

Esto te interesa si vas a manejar en la Bogotá hoy jueves



## MÁS NOTICIAS

### VIOLENCIA →



Dos mujeres y un menor de edad fueron capturados por golpear brutalmente a sus madres

Los ganadores tras el "cierre" de los diálogos con el ELN: "Se nutren de la guerra"

Ya son 29 los militares heridos por el ataque del ELN en Arauca, cinco de ellos están en cuidados intensivos

En Medellín, encontraron otro extranjero sin vida en un apartamento: su cuerpo estaba en alto grado de descomposición

"Quíteme la bota": en video quedó el angustiante momento que vivió un soldado herido en el ataque con explosivos del ELN en Arauca

### ENTRETENIMIENTO →



Franko Bonilla estuvo en "terapia" con Claudia Bahamón: habló de sus tensiones con Cony Camelo en 'MasterChef Celebrity'

Esteban Santos alertó a sus seguidores sobre grave situación que afecta a su familia: "No respondan"

'Lo sé todo' tendría los días contados en la televisión colombiana: esto es lo que se sabe

Claudia Bahamón les "jaló" las orejas a los participantes de 'MasterChef Celebrity'

Carolina Cuervo echó a gritos a Caterine Ibarquén en 'MasterChef': "¿Usted qué hace acá? Váyase, chao"

### DEPORTES →



Estas son las finalistas del Mundial Femenino Sub-20: hay sorpresa para el duelo en El Campín

Independiente Medellín vs. Lanús por la Copa Sudamericana: empate de oro del DIM en Argentina

Atlético Nacional se pronunció por el video de jugadores en fiesta con alcohol y mujeres

Deportivo Cali volvería a cambiar de técnico: estos fueron los entrenadores desde 2022

Fiesta de jugadores en Nacional podría beneficiar a un protegido de René Higuita

